

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Einladung zu unserem nächsten Austauschtreffen der Helferkreise am Donnerstag, 25. Oktober 2018 zum Thema: „Das verstehe ich einfach nicht“ – Frust Ehrenamtlicher im Umgang mit Geflüchteten

Wir laden Sie ganz herzlich zu unserem Austauschtreffen der Helferkreise im Landkreis Würzburg am Donnerstag, 25. Oktober 2018 um 18:30 Uhr im Matthias-Ehrenfried-Haus ein. Gemeinsam mit Ursula Erb von der IAGFA Bayern e.V. wollen wir uns darüber austauschen, wie Sie als Helferinnen und Helfer mit schwierigen und belastenden Situationen im persönlichen Umgang mit Geflüchteten umgehen können. Neben einem inhaltlichen Impuls wird es Raum geben, um über Ihre persönlichen Erfahrungen zu sprechen. Außerdem können Sie sich auf einen leckeren Imbiss in der Pause freuen! Weitere Informationen finden Sie in der beigefügten Einladung (20181025_Einladung_Austauschtreffen_Frust-im-EA). Um uns die Planung zu erleichtern bitten wir um eine formlose Anmeldung per E-Mail oder Telefon bis Donnerstag, den 18. Oktober 2018. Wir freuen uns auf den Abend und einen interessanten Austausch mit Ihnen!



2. Veranstaltungen in der interkulturellen Woche 2018

Am 24. September startet deutschlandweit die interkulturelle Woche (www.interkulturellewoche.de). Auch in Würzburg wird es dazu interessante und vielfältige Veranstaltungen geben.

26.09.2018: Autorenlesung im Kolping-Forum „Der fremde Deutsche“ mit Dr. Umeswaran Arunagirinathan: <https://tinyurl.com/Autorenlesung>.

28.09.2018: „Leckere Vielfalt“- Stand am Dom des ökumenischen Asylkreis Würzburg von 11 bis 16 Uhr. Geflüchtete bringen leckeres Fingerfood aus ihren Heimatländern mit und kommen mit Passanten in Kontakt.

29.09.2018: „Geflüchtete als Fachkräfte“ – Kongress in der Franz-Oberthür-Schule. Mehr Informationen im Anhang (180929_Fachkraefte_Kongress).



30.09.2018: Eröffnung der Fotoausstellung „Menschen auf der Flucht“ mit anschließendem Empfang. Hier finden Sie die Einladung: <https://tinyurl.com/RAS-Ausstellung>.

3. „Geflüchtete sagen: Danke, Deutschland!“ am 6. Oktober 2018 in der KHG Würzburg

Eine Veranstaltung der anderen Art findet am 6. Oktober 2018 in der KHG Würzburg statt. Keine Diskussion- oder Information, sondern eine tolle Möglichkeit zur Begegnung, bei der Geflüchtete einfach nur „Danke, Deutschland!“ sagen möchten. Dieser Dank äußert sich in einer vielfältigen Speisekarte mit leckeren Spezialitäten aus Äthiopien, Syrien, Afghanistan, Armenien und anderen Ländern. Zu diesem internationalen Buffet sind alle herzlich eingeladen. Auch Geflüchtete die sich beim Kochen beteiligen möchten sind willkommen. Rückmeldungen hierfür bitte bis zum 2. Oktober 2018 an folgende E-Mail Adresse senden: addumulu@yahoo.com. Weitere Informationen können Sie dem angehängten Dokument entnehmen (PDF 181006_Geflüchtete sagen Danke).



4. Fußballturnier des Ausländer- und Integrationsbeirates Würzburg am 21. Oktober 2018

„Sport verbindet“ unter diesem Motto veranstaltet der Ausländer- und Integrationsbeirat der Stadt Würzburg am 21. Oktober ein internationales Fußballturnier. Eingeladen sind alle internationalen Gesellschaften und Vereine aus der Stadt. Die Teilnahme am Turnier ist kostenlos, es können jedoch nur zwölf Teams mitspielen. Anmeldungen müssen bis zum 1. Oktober unter 0931 37-3229 oder auslaenderbeirat@stadt.wuerzburg.de eingehen. Austragungsort ist die Turnhalle des Friedrich-König-Gymnasiums in der Zellerau. Alle Informationen gibt es auf dem angehängten Flyer (JPG 181021_int_fussballturnier).



5. Potenzialanalyse für Geflüchtete in der HWK von September bis Dezember 2018

Die Handwerkskammer Würzburg (HWK) bietet von September bis Dezember diesen Jahres wieder sogenannte Potenzialanalysen für Geflüchtete an. Anhand von praxisorientierten Aufgaben und zusätzlichen Übungen am Computer wird in Kleingruppen und Einzelarbeit getestet welche Stärken, Fähigkeiten und Interessen die Teilnehmer mitbringen. In einem Gespräch wird am Ende der Test ausgewertet und gemeinsam überlegt welche Berufe, Ausbildungsberufe oder Weiterbildungsangebote geeignet erscheinen und wo noch Unterstützung nötig ist. Zur Teilnahme eingeladen sind insbesondere Personen mit einem Fluchthintergrund. Da der Test sprachungebunden ist, können auch Personen mit geringen Deutschkenntnissen teilnehmen. Die Teilnahme ist kostenfrei. Die nächste Potenzialanalyse findet vom 26. bis zum 29. September 2018 statt. Die restlichen Termine können Sie dem angehängten PDF entnehmen, dort finden Sie auch Kontaktdaten zur Anmeldung und Beratung (PDF Profil Match Flyer 4_2018).



6. Firma Car Image sucht neue Mitarbeiter

Die in Würzburg ansässige Firma Car Image ist auf der Suche nach neuen Mitarbeitern und möchte gerne auch Geflüchtete in den deutschen Arbeitsmarkt integrieren. Sowohl Auszubildende als auch Hilfskräfte werden gesucht. Ansprechpartner ist Sandro Dörr (Telefon: 0931 2509170 E-Mail: s.doerr@carimage.de). Hinweis: Wir leiten diese Anfrage nur weiter und kennen den suchenden Betrieb nicht. Interessierte Geflüchtete sollten sich also unbedingt ein eigenes Bild machen.

7. Weiterführung einer Pflegehelferausbildung nach Ablehnung des Asylantrags

In einem Schreiben vom 23. August 2018 (IMS) kündigt das bayerische Staatsministerium des Innern und für Integration an, dass Geflüchtete die im Asylverfahren eine Pflegehelferausbildung begonnen haben und deren Asylantrag später abgelehnt wird, künftig für eine einjährige Ausbildung eine sogenannte Ermessensduldung bekommen können. Anschließend können sie von der 3+2 Regelung profitieren, wenn sie die vollumfängliche Pflegeausbildung machen. Innenminister Joachim Hermann begründet dies folgendermaßen: „Wir suchen händeringend Fachkräfte. Daher ist es vernünftig, wenn wir engagierten Flüchtlingen, die sich in einer solchen Pflegeausbildung befinden, eine Perspektive geben“. Das Schreiben des Innenministeriums ist dieser E-Mail angehängt (PDF 2018-08-23_IMS Pflegefachhelfer).



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.
Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Tobias Bothe

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg



Gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration